
La lumière est venue sur la terre 
Quelqu'un frappe au volet de ton cœur 
La lumière qui fait de nous des frères 
Le secret pour un monde meilleur 

 

 

 
       
   
   
 
 
 
 
 
             
 
 
NOUS PRIONS  AVEC ET POUR :  
VEILLE DE NOËL : Georges MOREAU  -  Michèle CARREZ – Petite Louise 

Quelques  versets bibliques qui traitent de 
différents aspects de la lumière 

Dieu dit : « Que la lumière brille ! » Et la lumière se 
met à briller. (Genèse 1.3) 
Le peuple qui marche dans la nuit 
voit une grande lumière. 
Pour ceux qui vivent dans le pays de l’obscurité, 
une lumière se met à briller. (Isaïe 9.1) 
La lumière brille dans la nuit, mais la nuit ne l’a pas 
reçue. Dieu a envoyé un homme qui s’appelait Jean. Il 
est venu comme témoin pour être le témoin de la 
lumière, afin que tous croient par lui. Il n’était pas la 
lumière, mais il était le témoin de la lumière. La 
Parole est la vraie lumière. En venant dans le monde, 
elle éclaire tous les êtres humains. (Jean 1.5-9) 
Jésus parle à la foule. Il dit : « La lumière du monde, 
c’est moi. Si quelqu’un me suit, il ne marchera pas 
dans la nuit, mais il aura la lumière qui donne la vie. 
» (Jean 8.12) 
Voici ce que nous avons entendu de la bouche même de Jésus-Christ, --- et nous vous 
l’annonçons : Dieu est lumière. En lui, il n’y a pas de nuit.  
Dieu est dans la lumière. Alors, si nous aussi, nous marchons dans la lumière, nous sommes 
unis les uns aux autres, et le sang de Jésus, son Fils, nous purifie de tous les péchés. (1 
Jean 1.5-7) 
 

De Martin Luther King / Wall Street Journal - 13 Novembre 1962  
L’obscurité ne peut pas chasser l’obscurité ; seule la lumière le peut.  
Le mépris, ni la haine, ne peuvent chasser la haine, ou l’injustice.  
Seul l’amour le peut. 

 

 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

 
 

1-3 rue du Havre - 21000  DIJON 

���� 03.80.55.34.60  

paroisse.st.jo@free.fr  

http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 
 

24 et 25 décembre 2018 
    LA NATIVITE DE JESUS  



La lumière jaillira, claire et 
blanche, un matin, 

Brusquement devant moi, 
quelque part en chemin  

 
La lumière jaillira et la 

reconnaîtrai 
Pour l’avoir tant de fois 

espérée. 
 
La Lumière jaillira, et de la 

voir si belle 
Je connaîtrai pourquoi j’avais 

tant besoin d’elle ! 
….. 

La lumière jaillira, et je 
l’inviterai 

À venir sous mon toit pour tout 
y transformer. 

…. 
La lumière jaillira, parsemant 

mes silences 
De sourires et de joies,  

qui meurent et recommencent ; 
La lumière jaillira, qu’éternel 

voyageur, 
Mon cœur en vain chercha, et 

qui était en mon cœur 
 

La lumière jaillira reculant 
l’horizon… 

La lumière jaillira et portera 
ton nom… 

 
Jacques Brel (extraits) 

 

        La nuit ne serait jamais que nuit, si… 

 La nuit ne serait jamais que nuit, 
si le cri d’un tout-petit ne l’avait désarçonnée. 
Les ténèbres ne seraient jamais que ténèbres 
si la lumière ne s’était risquée à les découdre. 
Le malheur ne serait jamais que malheur 
si un visage n’en avait partagé la lourdeur. 
Noël, une mémoire qui enfante l’histoire 
Une promesse ourlée à la détresse 
Une parole à l’aplomb du monde 

Pour ouvrir une faille 
Pour éclairer la paille 

Pour inciter aux semailles 
Dieu en l’humain est toujours possible 

pour qui accueille sa fragilité comme un berceau !  

Pasteure Francine Carrillo 

Pour naître, le Seigneur t’appelle  
Dieu avait besoin d'un père pour son peuple: 
Il choisit un vieillard. 
Alors Abraham se leva ! 
Il avait besoin d'un porte-parole: 
Il choisit un timide qui bégayait... 
Alors Moïse se leva ! 
Il avait besoin d'un chef pour conduire son peuple: 
Il choisit le plus petit, le plus faible... 
Alors David se leva ! 
Il avait besoin d'un roc pour poser l’édifice 
Il choisit un renégat... 
Alors Pierre se leva ! 
  

Il avait besoin d'un visage pour dire aux hommes son amour 
Il choisit une prostituée... 
Ce fut Marie de Magdala ! 
 Il avait besoin d'un témoin pour crier son message 
Il choisit un persécuteur... 
Ce fut Paul de Tarse ! 
 Il avait besoin de quelqu'un d’ordinaire et de craintif 
 pour accompagner son peuple et qu'il aille vers les autres. 
Il t'a choisi. 

 D’après Mgr Jean-Baptiste Pham Minh Man 



 
 

Pape FRANÇOIS   ... Le message que tous attendaient... 

la tendresse de Dieu : Dieu qui nous regarde avec des 

yeux pleins d'affection, qui accepte notre misère, Dieu 

amoureux de notre petitesse... Lui-même se fait petit 

pour mieux nous rencontrer... Combien le monde a 

besoin de tendresse aujourd’hui !... ». « Que la force 

rédemptrice de l'Esprit Saint transforme les armes en 

charrues, la destruction en créativité, la haine en amour et 

en tendresse. Ainsi nous pourrons dire avec joie : "Nos 

yeux ont vu ton salut" ». 
 

Aujourd'hui vous est né un Sauveur  
Jésus, là où Tu es né, au milieu 
de Joseph et de Marie, ta 
crèche n’était pas fermée. 
Tout le monde pouvait entrer. 
Jésus, quand Tu es né, Tu as 
voulu que tout le monde puisse 
venir Te voir parce que Tu es 
venu pour tout le monde. 
 

Mon cœur, aussi, peut être 
ouvert ou fermé -- pour aimer. 
Mes mains, aussi, peuvent être 
ouvertes ou fermées -- pour 
donner. 
Ma vie, aussi, peut être 
ouverte ou fermée -- pour 
faire vivre. 
Aujourd’hui, Jésus, Tu ne nais 
plus dans une étable ; 
mais Tu veux naître, dire le 
secret de Dieu, 
dans toutes les maisons, dans 
tous les cœurs. 
 

Tu veux déposer le baiser de Dieu sur tous les visages. 
Tu veux des millions de crèches pour habiter le monde. 
Tu veux des millions de cœurs pour donner ta paix sur la terre. 
Tu veux des millions de visages pour donner la paix de Dieu. 
Tu veux des millions de Noëls pour donner ton Noël. 
Ouvre les maisons fermées par la peur ou par la richesse. 
Ouvre les cœurs fermés par le chagrin ou par l’égoïsme. 
Ouvre les visages fermés par la colère ou par le manque d’amour. 
Jésus, viens ouvrir nos sourires et nos lèvres, 
viens ouvrir nos maisons et nos cœurs pour dire avec Toi : 
Gloire à Dieu, notre Père ! 
 

Frère Élie Maréchal 
 
 
 
 
 

Prière de JOSEPH 

Le roi David de ma race a surgi 
et a ceint la couronne. 

Grand dénuement où je suis parvenu ! 
Au lieu d'être roi, moi, l’ouvrier, 
Une couronne m'est advenue 
puisque sur mon cœur repose 

le Maître de toutes les couronnes''. 

De Saint Ephrem 

 

 



 L'ABBÉ PIERRE :  
Je continuerai à croire, même si tout le monde perd espoir.  
Je continuerai à aimer, même si les autres distillent la haine. 

Je continuerai à construire, même si les autres détruisent. 

Je continuerai à parler de paix, même au milieu d’une guerre. 

Je continuerai à illuminer, même au milieu de l’obscurité. 

Je continuerai à semer, même si les autres piétinent la récolte. 

Et je continuerai à crier, même si les autres se taisent. 

Et je dessinerai des sourires sur des visages en larmes. 

Et j’apporterai le soulagement, quand on verra la douleur. 

Et j’offrirai des motifs de joie là où il n’y a que tristesse. 

J’inviterai à marcher celui qui a décidé de s’arrêter… 

Et je tendrai les bras à ceux qui se sentent épuisés.  
 
Marcel LÉGAUT  

Jésus, par le souvenir vivant que nous  cultivons de vous grâce à vous, et qui est aussi présence 

de vous en nous, inséparable de celle de nous en vous, montrez-nous le chemin de vie qui nous 

est propre, faites-nous progresser vers le sommet qui se dessine à notre horizon pour que, 

étrangers à quelque passéisme que ce soit, et nous affranchissant du temps, nous nous 

approchions, par delà toutes distances, de celui que vous fûtes et que vous êtes.  

Alors, à notre tour nous pourrons vous entendre et vous parler dans l'intime, comme l'ont fait 

vos premiers disciples; vous qu'une fondamentale attente, semblable à celle des millénaires qui 

vous ont précédé, pousse encore les hommes à entrevoir à travers le meilleur d'eux-mêmes 

quand l'heure en est sonnée ...  

En ces temps de Noël où, dans la mémoire de votre naissance, le passé et l'avenir se joignent, 

donnez-nous à travers la pauvre connaissance que nous avons de votre histoire, l'intelligence de 

votre existence toute de foi, toute d'espérance, dont jadis nombre d'autres vies s'étaient déjà 

approchées et avaient été les prophéties obscures.  

Donnez-nous l'intelligence des causes en elles-mêmes inéluctables, des raisons imposées de 

toute nécessité à votre mission, qui vous ont conduit à une fin rapide, comme si, pour que vous 

puissiez être accueilli et reconnu en tout lieu à travers le temps, nulle préparation n'était 

suffisante sans être d'abord « accomplie» par une fidélité allant jusqu'à la mort.  

Introduisez-nous, sans que nous nous laissions entraîner par les faiblesses et les dévergondages 

de notre imagination dans la vision de votre glorification, cette lumière d'éternité, qui a visité 

l'esprit de vos disciples au moment où ils étaient perdus dans la désolation, et qui a rendu à leurs 

yeux toute chose nouvelle en les transformant eux-mêmes.  

Comment, autrement, pourrions-nous encore croire que vous êtes le fruit de notre terre ... cette 

terre que, secrètement, dans la foi et l'espérance, tant d'autres grands semeurs ont foulée de 

leurs pas, pour que, sans qu'ils le sachent, au-delà de leurs croyances, au-delà de leurs espoirs, 

mûrisse votre moisson ...  

Car enfin, n'est-ce pas en appréhendant sans vertige ce passé à la grandeur et à la  

complexité inconcevables, que grâce à vous, Jésus, nous serons en mesure d'atteindre de Dieu, 

par notre relation personnelle avec Lui, une intuition aveugle mais réelle, qui ne soit indigne ni 

de Lui ni de nous, et que seule notre foi en vous nous rend possible?  

 
Extrait de " Méditation d'un chrétien du XXème siècle"  

AUBIER MONTAIGNE - 1983 - pages 35-51  

 
 


